



**Agathe de Saint-Père  
(1657-1747)**

Agathe de Saint-Père se distingue des autres femmes de son époque par son sens des affaires et de l'innovation. Après son mariage avec le militaire Pierre Legardeur de Repentigny, elle assure la gestion de la seigneurie et des finances. En 1704, alors que la colonie connaît une pénurie de tissus et de vêtements, Agathe prend l'initiative de fonder une manufacture de toile. Commerçante et exportatrice prospère de Montréal, c'est une figure marquante de l'entrepreneuriat féminin en Nouvelle-France.